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AGIR : une association au service de la Cité
ou l’exception politique chavilloise

En mars prochain, les élections municipales.
Bien des Chavillois se rappellent le rôle ma‐
jeur joué par AGIR pour Chaville dans la vie
démocratique de notre ville. Mais pour les
plus récents d’entre eux il est bon de rappe‐
ler les raisons de sa création, ses buts et ses
motivations, espérant ainsi éclairer leurs fu‐
turs choix. C’est aussi le moment d’expliquer
une situation unique dans les Hauts de
Seine, celle d’une ville où une authentique
association pèse vraiment et ce depuis 25
ans, dans la vie politique locale.
Au plan associatif, la vie citoyenne à Chaville
a toujours été vivante. Cité intermédiaire par
sa taille, sa situation géographique, sa socio‐
logie et ses activités, notre ville jouit encore
d’un climat de mixité sociale. La vie cultu‐
relle, avec l’ATRIUM, la MJC et bien d’autres
associations, est intense pour une ville de

Agenda AGIR : 

10 octobre 2013 à 20h30 à la Mairie
Présentation du bilan de mandat 2008 / 2014 des élus AGIR

cette taille et AGIR y a bien œuvré. Grâce à
des animateurs de qualité comme Maurice
CHIDOYAN qui vient hélas de nous quitter, les
associations de toute nature y fleurissent mais
aussi des cultes et philosophies très diverses,
dans la paix.
Un système français, qui veut  « politiser »

les enjeux municipaux
Au plan politique en revanche, les rendez‐
vous manqués entre l’avenir de la ville et les
volontés partisanes ont été nombreux. Ici
aussi, les partis s’entêtent à vouloir « politiser
» les enjeux municipaux alors que les ci‐
toyens, eux, veulent des communes saine‐
ment gérées, calmes et des élus qui même
s’ils s’engagent politiquement ne soient ni de
simples haut‐parleurs ni des politiques profes‐
sionnels.  L’exemple de bien des villes des
Hauts‐de‐Seine dont Chaville depuis 2008 et
l’image désastreuse de notre département il‐
lustrent hélas ce dilemme.



La passion de Maurice

Le foot, c’est le sport populaire par excel-

lence, celui que tout le monde vit. Dès qu’il

peut courir, de l’enfant jusqu’au senior qui

vibre devant la télé du bar, chacun ou cha-

cune qu’il ou elle soit supporteur, joueur, ama-

teur ou professionnel, arbitre ou dirigeant,

communie à ce sport magique parce qu’il est

à la fois simple et combinatoire et le président

de la République lui-même, devant sa télé…

Alors bien sûr il y a des dérives, des excès et

des dérapages qu’il faut contrôler car il n’y a

pas de sport sans règles donc sans appren-

tissage, sans arbitrage et sans discipline. Le

sport n’est pas un combat contre les autres.

Bien pratiqué, individuel ou collectif, il est

d’abord un combat contre soi-même, pour se

rendre meilleur en société et c’est pourquoi,

dès le début, il faut en écarter les germes de

la violence. Bref, c’est un monde en soi.

C’est à ce monde, à ce défi éducatif que 

Maurice CHIDOYAN s’était consacré. Qu’il

Aux derniers jours de mai, Gildas ROY nous

a quittés. D’Audierne il avait pris la mer pour

rejoindre Concarneau sur son bateau Jubila-

cion, avec Caroline et un proche de la famille.

La mer l’a pris et lorsqu’elle l’a rendu, c’était

déjà trop tard.

Jubilación, cela veut dire retraite en espa-

gnol, cette retraite qu’il voulait largement tour-

née vers la Mer, en naviguant avec sa famille

et ses amis et c’est pour cela qu’il avait ac-

quis et ainsi baptisé son bateau. Breton, il

l’était et l’est toujours resté, de cœur et de

tempérament.

En plus d’être un excellent ami et compa-

gnon, Gildas fut, aux côtés de Caroline, un

pivot de notre Association dont il a été long-

Deux amis nous ont quittés

pleuve, neige, vente ou fasse beau, sa parka

bleue hantait le stade et le Mille-Club aux inlas-

sables bénévoles, rassemblant et gourmandant

ses jeunes qu’il voyait progresser et s’éclater

sur le terrain. C’était un homme qui voulait en-

core s’engager comme sur le terrain et c’est

brutalement qu’il nous a quittés en ce mois

d’août, foudroyé par une embolie pulmonaire. 

Adieu Maurice, ta mémoire restera avec nous

et si cela ne tient qu’à nous, ton nom illustrera

l’un de ces lieux du sport chavillois auquel tu as

tant donné.

temps Trésorier. D’une honnêteté scrupuleuse,

d’un dévouement humain sans faille, Gildas

était aussi très actif dans la vie associative cha-

villoise.

Ces quelques lignes ne sont qu’un faible hom-

mage à l’un de ceux qui ont fait vivre AGIR et

en transmettre l’esprit, celui d’une action désin-

téressée au service du groupe. Il ne poursuivait

aucun but personnel, n’était pas même élu lui-

même. Il travaillait, simplement et avec plaisir.

L’hommage qui lui a été rendu à Brignogan (Fi-

nistère), pas très loin du Landerneau natal ni de

Brest, berceau de sa famille et de sa culture,

était juste dans le ton et fidèle à sa vie. Un très

large cercle de collègues, d’amis, de proches,

s’y est associé dans l’émotion. 



Suite de la page 1

Toujours est‐il qu’en 1988, las des impasses successives qui ren‐
daient impossible l’alternance à gauche sur la seule base d’une
alliance de partis, trois Chavillois ont décidé de lancer AGIR.
L’idée était très simple : mettre en sourdine le discours partisan
et présenter aux Chavillois un programme large porté par une
équipe crédible, mixte et diverse mais d’abord social c’est‐à‐dire
destiné à chacun en fonction de ses moyens. Cela voulait dire
afficher ses convictions et priorités mais aussi rassembler par
une démarche crédible, juste, équilibrée.
C’est ce qui s’est passé en 1995 puis en 2001. Après un stage
réussi dans l’opposition, AGIR a fédéré l’ensemble de la gauche
pour diriger pendant deux mandats Chaville d’une façon que
beaucoup d’électeurs, y compris modérés, ont favorablement
jugé. Mais en 2008 la vaine tentation de « liquider » l’exception
chavilloise a hélas prévalu, brisant l’élan donné à la ville pour
redonner la main à un non‐Chavillois, député UMP. Il a illico ex‐
ploité l’aubaine et tente de faire de Chaville une autre Ville
d’Avray, au seul bénéfice des promoteurs et de son parti.

AGIR est une association locale indépendante et de progrès
AGIR, elle, n’est et n’a jamais été inféodée à quiconque. AGIR
est depuis 1988 porteuse sur la scène locale d’idées de progrès,
démocratiques, écologiques mais aussi entrepreneuriales, cul
turelles et éducatives. Tout en se reconnaissant des idéaux gé‐
néraux de la gauche et en orientant ses choix en conséquence,
AGIR reste une association chavilloise. Sa différence, c’est donc
de donner la priorité à l’action locale et concrète en tenant
compte du contexte et non de vouloir décliner localement un
prêt‐à‐porter politique fabriqué ailleurs.
Mais surtout, AGIR ne bluffe pas. AGIR a un bilan. Avec leurs
partenaires, ses élus ont créé la plupart des réalisations soli‐
daires et environnementales du Chaville actuel : des centaines
de logements, un urbanisme cohérent et de qualité, la plupart
des projets de petite enfance, le CCAS etc. Ils ont lancé ce qui
aurait pu être un vrai Centre Ville. Et pour demain, AGIR a des
adhérents dynamiques et imaginatifs. Loin d’être une faiblesse,
l’exception chavilloise est donc un atout majeur et elle détient
la clé d’une mandature positive dès 2014.
Soutenir AGIR au premier tour est donc LA solution pour re‐
mettre Chaville sur le bon chemin, celui de la solidarité, d’une
citoyenneté responsable et d’une convivialité retrouvée. C’est
choisir l’engagement solidaire sans le risque ni les dérives, c’est
vouloir le dynamisme et la diversité confortés par l’expérience
et le savoir‐faire, c’est faire un choix fort mais mesuré.

Jean LEVAIN
Co‐fondateur d’Agir pour Chaville

Conseiller municipal 
Ancien maire et vice président d’agglomération

Agir pour Chaville c’est :

- la maitrise des dépenses publiques

- la création du Centre Communal d’Action

Sociale (C.C.A.S.) 

- la création de crèche de structures dédiées

à la petite enfance (crèches, La Chaloupe)

- l’écoute et l’implication des citoyens

(compte-rendus de mandats, réunions de

quartiers, création des lignes Pédibus)

- la qualité de l’accueil scolaire et périsco-

laire ( restauration scolaire, projet PEGASE)

- le partenariat responsable avec les 

associations (contrats d’objectifs)

- la construction de logements aidés (PLI,

PLS, PLUS) dans la mixité sociale.

- le développement de l’offre culturelle et

sportive ( Atrium, MJ.C., mercredis sportifs)

- la présence permanente du Maire et de ses

conseillers sur le terrain.

- l’embellissement de la Ville.

- l’engagement pour le développement 

durable ( récupération des eaux de pluie, ins-

tallation de panneaux photovoltaïques)
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Stationnement : tout le monde payera !

La municipalité UMP de Chaville a pris la décision de rendre le stationnement

payant dans toutes les rues de Chaville. Absolument toutes ! 

Si certaines rues sont certes en « tension » de stationnement (en particulier aux

abords des gares et des commerces), cette décision pose question dans les rues

très résidentielles, notamment sur les coteaux.

MJC : ce sera finalement plus de 7 millions €

Pas encore sorti de terre (chantier du centre ville en cours), cet édifice voit sa fac-

ture plus que doubler après une longue procédure d’appel d’offres...et l'on com-

prend maintenant pourquoi. Ce parcours sans fin de relance d'appel d'offres et

l'éviction successive d'entreprises de BTP, a finalement profité à la solution la plus

chère. C'est donc AKERYS (promoteur désormais bien connu à Chaville) qui a

remporté les faveurs de la municipalité. Qui a dit que Chaville avait des problèmes

financiers et qu’il fallait augmenter les impôts ? AKERYS vous dira merci.

Pour la nouvelle couverture des terrains de tennis (Rue A. Maneyrol), il faudra

compter aussi sur une facture dépassant le million d’euros. Tout va bien.

Echos du conseil municipal
Thierry BESANÇON 

Conseiller Municipal

Président du Groupe des élus AGIR


